
 

 

 
 

Ata do Conselho Pedagógico n.º 1                                                   Ano Letivo 2024/2025 

  

1 
 

-----------------------------------------------Ata número um-------------------------------------------------- 

 ------- Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas catorze 

horas e trinta minutos, na sala dezoito, reuniu o Conselho Pedagógico, sob a presidência da 

diretora do Agrupamento, Rosário Lopes, com exceção do professor Rui Ruas, por motivos 

devidamente justificados.------------------------------------------------------------------------------------ 

 ------- A reunião teve a seguinte ordem de trabalhos:  -------------------------------------------------  

 ------- Ponto um: Regimento de Trabalho do Conselho Pedagógico;  ---------------------------------  

 ------- Ponto dois: Informações;  ---------------------------------------------------------------------------  

 ------- Ponto três: Organização da abertura do ano letivo; --------------------------------------------  

 ------- Ponto quatro: Erasmus+;------------------------------------------------------------------------------ 

--------Ponto cinco: Outros assuntos.----------------------------------------------------------------------- 

 ------- Dando cumprimento ao ponto um da ordem de trabalhos, a diretora, professora Rosário 

Lopes, começou por informar que o secretariado das atas mantem a estrutura dos anos 

anteriores, sendo que o professor Gabriel Rodrigues vai ajudar na elaboração da ata do final 

do ano letivo. Além disso, foi comunicado que todos os técnicos do Serviço de Psicologia e 

Orientação, bem como do Serviço Social, estão devidamente assegurados para o presente ano 

letivo. Seguidamente, a diretora propôs a alteração do horário das reuniões do Conselho 

Pedagógico, uma vez que o horário da docente Susana Guerra foi ajustado, permitindo que 

tenha a tarde de quarta-feira livre. A proposta de alteração de horário do Conselho 

Pedagógico, bem como o respetivo Regimento Interno foram aprovados por todos os 

elementos presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------- No ponto dois, informações, foi analisado o Despacho nº 8368/2024 que publica o 

calendário escolar até ao ano letivo dois mil e vinte e sete, dois mil e vinte e oito. Em sede 

de município só foi aprovado o calendário escolar de dois mil e vinte e quatro, dois mil e 

vinte e cinco, tendo ficado acordado que, durante este ano letivo, os restantes calendários 

escolares serão aprovados. Posteriormente foi analisado o calendário da avaliação externa, 

referente a este ano letivo, com a ressalva de que o mesmo ainda se encontra em consulta 

pública. No que diz respeito ao Decreto-Lei nº 48-B/2024, de 25 de julho a diretora informou 

que todos os docentes foram validados e já foram cabimentados os cinquenta e um docentes 

que validaram os seus dados. No final de cada mês serão validados novos cabimentos. Mais 

informou que, até dia um de julho de dois mil e vinte e cinco, inclusive, é possível mobilizar 

avaliação de desempenho docente, bem como as horas de formação, desde que solicitado. 

Para terminar, a professora Rosário informou que está a ser elaborado um roteiro relativo à 

avaliação de desempenho docente, de forma a clarificar e orientar todos os docentes na 

condução da sua carreira profissional. Há a ressalvar o enorme esforço que foi feito por parte 

dos elementos da direção e pelos assistentes técnicos dos serviços administrativos do 

agrupamento, no sentido de ter tudo validado atempadamente. ------------------------------------ 
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Subsequentemente foi analisado o documento "Organização do Ano Letivo" que regulamenta o 

funcionamento das atividades escolares para cada ano, em conformidade com o Despacho 

Normativo n.º 10. A diretora Rosário Lopes referiu que, atendendo à escassez de docentes, 

este documento pretende, entre muitas outras coisas, otimizar os recursos humanos 

disponíveis e melhorar o ensino. Assim, as medidas propostas devem ser conhecidas por 

todos, pelo que se aconselha uma leitura atenta. Para concluir este ponto da ordem de 

trabalhos, o Conselho Pedagógico foi informado que os professores que têm a sua componente 

letiva a tempo inteiro na biblioteca, assim como os docentes responsáveis pelos apoios 

educativos, terão conselhos específicos (um para cada grupo). Esses conselhos serão 

organizados com o objetivo de articular e coordenar o trabalho desenvolvido entre esses 

professores, garantindo uma maior integração e cooperação nas suas atividades.----------------- 

-------No ponto três, e relativamente à calendarização anual, foi apresentada a 

calendarização anual onde estão previstas as reuniões do Conselho Pedagógico (CP), Conselho 

de Docentes Titulares (CDT), Conselhos de Ano, Equipas Educativas, reuniões de Encarregados 

de Educação (EE), períodos de avaliação, interrupções letivas, e provas e exames. Posto isto, 

a diretora informou que, no dia da reunião de departamento, os coordenadores devem dirigir-

se à direção para receber as credenciais dos novos docentes, bem como a distribuição de 

serviço. Relativamente aos horários, cada docente deverá levantar o seu na papelaria, após o 

término da reunião. A professora Ana Caldeira destacou que o horário de atendimento aos 

encarregados de educação não deve ser alterado, devido à disponibilidade limitada da sala. 

É importante destacar que os horários foram concluídos tão antecipadamente, devido ao 

esforço dos docentes Helena Narciso, Ana Caldeira e Rui Silva, que os elaboraram no decorrer 

do período de férias. No que diz respeito ao Departamento de Educação Especial (DEE), a 

distribuição de serviço e a organização dos horários dos docentes serão realizadas 

internamente. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Apresentou-se, de seguida, a revisão da constituição de grupos de trabalho e propostas para: 

Secretariado de Exames, Secção de Avaliação de Desempenho Pessoal Docente (SADD); Eco-

Escolas; Núcleo de Acompanhamento Formação e Avaliação Interna (NAFAI); Gabinete de 

Apoio ao Aluno (GAA); Projeto Cultural de Escola (PCE); Regulamento Interno; Projeto 

Educativo; Programa de Educação para a Saúde (PES); Apoio Tutorial Específico (ATE); Equipa 

Multidisciplinar de Apoio à Educação Inclusiva (EMAEI); Cidadania; Plano Anual de Atividades 

(PAA); Plano Tecnológico de Escola (PTE); Coordenadores e Representantes de 

Estabelecimento; Coordenadores de Ano e Erasmus+. A composição de cada equipa de 

trabalho encontra-se em documento anexo e foi aprovada. ------------------------------------------- 

Em relação ao Regulamento Interno do Agrupamento, o grupo de trabalho deve reunir 

brevemente devido a alterações, entre as quais se destaca a decisão tomada em Conselho 

Geral, que determina a obrigatoriedade dos alunos entregarem os telemóveis no início das 

aulas. O uso dos telemóveis só será permitido se for para atividades relacionadas diretamente 
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com a aula. Além disso, a diretora expressou a intenção de tornar o espaço exterior da escola 

mais apelativo, com o objetivo de reduzir a utilização de dispositivos móveis fora das salas de 

aula. Como parte dessa iniciativa, já foi providenciada a colocação de um novo piso nos 

campos de futebol, e os balneários foram todos pintados.--------------------------------------------- 

-------No que diz respeito ao Plano Anual de Atividades é necessário definir e inserir as 

atividades, sendo que todos os docentes terão permissão para fazê-lo. A gestão e organização 

das atividades serão de responsabilidade de cada departamento, e o coordenador de 

departamento deverá monitorar o processo para garantir que as atividades sejam submetidas 

à aprovação da direção.--------------------------------------------------------------------------------------

------- No que se refere aos projetos, o Coadjuvarte passará por alterações. Este ano, as 

coadjuvações de artes serão implementadas semestralmente em todas as turmas do primeiro  

ciclo, especificamente nos primeiro e segundo anos de escolaridade. Os projetos Semear e 

EducArte devem ser revistos e reestruturados. O Apoio ao Estudo terá início para o segundo e 

terceiro ciclo a partir de trinta de setembro. Em relação ao Programa de Mentorias, a 

psicóloga Vanessa Duarte destacou que, no ano anterior, o programa foi implementado no 

segundo ciclo, mas algumas turmas não participaram, seja por falta de interesse dos alunos 

ou pela sobreposição de projetos no tempo dedicado ao AEDT. Assim, é necessário repensar o 

critério de seleção dos alunos, pois impor a participação sem interesse pode ser 

contraproducente. Por fim, o Conselho Pedagógico concluiu o ponto três da ordem de 

trabalhos com a aprovação das turmas.------------------------------------------------------------------- 

-------No ponto quatro da ordem de trabalhos, Erasmus+, a diretora informou que a 

candidatura para cursos estruturados e job shadowing decorrerá entre um de setembro e 

quatro de outubro. A manifestação de intenção de participação deverá ser feita entre um e 

vinte de setembro, através do preenchimento do formulário disponibilizado para esse fim. A 

seleção dos participantes será realizada por um júri, e os critérios de seleção já foram 

aprovados.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------Nos outros assuntos, foi informado que os computadores destinados aos professores 

novos não poderão ser entregues enquanto os dados desses docentes não estiverem 

disponíveis nas plataformas do IGEF e Escola Digital. Após a disponibilização dos dados, os 

professores serão contactados para procederem ao levantamento dos equipamentos. Também 

foi decidido que o logotipo institucional será uniformizado de acordo com o que está 

disponível na plataforma Moodle, e que as nomenclaturas para avaliação serão padronizadas 

da seguinte forma: Insuficiente menos, Insuficiente, Suficiente, Bom e Muito Bom. Por fim, a 

Semana Cultural será realizada de sete a onze de abril, com o tema "Portugal 900 anos".------- 

 ------- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a 

presente ata que vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------  
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O Presidente do Conselho Pedagógico                      Secretariado por: 

 

____________________________________ 

(Rosário Lopes) 

 

__________________________________ 

(Andreia Reis) 

___________________________________ 

(Casimira Godinho ) 
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